

憲法9条ねっと

ホームページアドレス:<http://www.mc.ccnw.ne.jp/kyujou/>

発行者:みなと医療生協「九条の会」事務局

みなと医療生協「九条の会」5周年記念講演会

—命に国境はない—政府はイラク戦争の総括を！

イラクボランティア 高遠菜穂子さんの話に 250名の参加

【政府はイラク戦争の総括を】

10月16日(金)、みなと医療生協九条の会5周年記念講演会がレインボーセンターにおいて行われました。今回はイラク支援ボランティアの高遠菜穂子さんに冒頭のテーマで講演していただきました。会場は、250名を超える方々で熱気あふれるものとなりました。

まず冒頭、高遠さんは「日本はイラク戦争を支持したままになっている。きちんとした総括をしなければならぬ」と指摘。2003年の3月にはじまったイラク戦争。日本はアメリカに追随し、いち早く戦争支持を表明しました。「現在では、戦争を始めたアメリカ国内でさえ、戦争総括の動きがあるのに、日本だけがきちんとした総括がされていない。今の政府にもきちんと求めていきたい」と述べられました。2003年3月のイラク戦争以後の年表と地図、そしてイラク支援の最前線の映像も交えながら講演をしていただきましたが、イラク支援の現場からのお話は想像以上に過酷なものでした。

講演する高遠菜穂子さん。現場のリアルな話には会場は真剣そのもの

【そこにあるのは報復の連鎖】

2003年に戦争が始まり、米軍の一方的な攻撃で首都バグダッドが制圧されて以後もあちこちで米軍の攻撃が行われていました。ファルージャという都市では、住民デモに米軍が無差別発砲。武器をもたない多くの民間人が殺されたそうです。米軍は、武装勢力・テロとの戦いを旗印にして空爆をしていましたが、多くの民間人も犠牲になったそうです。空から爆弾が降ってくる恐怖。想像するだけで身震いがしました。米軍に身内を殺された遺族が報復のため、武器をとりレジスタンスへ。そのレジスタンスへ武器を供給するために、アルカイダを名乗る外国人武装勢力がイラクへ流入する。米軍が攻撃されるとまた、「武装勢力・テロとの戦い」と大規模な攻撃がされ、多くの民間人が犠牲になる・・・終わりのない報復の連鎖。映像に映る多くの民間人の死・大怪我。これが戦争の真実、戦争で平和をつくることはできないと強く実感しました。米軍の激しい攻撃が行われたファルージャでは、市民は外国人に対する不信感から取材拒否をする一方で、日本人は歓迎されたそうです。唯一の被爆国でありながら復興した経済大国・平和憲法をもつ国として。実際、高遠さんも市民の方から貴重なお話を聞き、写真やインタビューをとることもできたのですが、米軍に銃をむけられ、カメラやインタビューした内容

なすべて されたそうです。 のイラク 以後、現地の人たちの日本に対する印 は 、支援も を うことが多くなり、ついに200 年に されてしまいました。無 に されたものの、日本に ってからの激しいバッ グ。身ともに い を いながらも、 月後には、 国からのイラク支援を していたそうです。

【復興の始まりとイラク支援】

「イラクでは、まだまだ支援 が行き かない地 もあり、復興は しずつしかすすんでいないが、それでも現地の人たちなりの がすすんできている。人 支援の最終 ールは現地の 。現地の人たちが日本に しているものは、医療 ・ ・被爆の と な の フ 。日本はイラク戦争の総括が 、総括をした上で人 支援の1 を み していくべきだと う。」

武器をもたない人 支援と ぱり い対話。憲法九条の を身をもって実 している高遠さんとイラクの人たちの に感 をうけるとともに、 にできることは か。めて えさ られた講演でした。

報 みなと医療生協「九条の会」 場

【正しい情報を知って広げたい】

～当日の感想を紹介します～

「なんてことだ !」と らされていないことへの りが み上 ました。報 のあり方も米国のやり方もあまりにも らないことは だと う。そんな 、高遠さんの名前は っており ってみえると っていました。「この 月、ファルージャに行って、 気になれ をとりました」と われており しました。しずつみんなの力で九条の会の いを ていきたいです。

日本にいるとわからないイラクの が くわかった。現在、な イラク内の真実が報 されていないのか、また、 図的に らされていないということもわかりました。

戦争は本 に殺人と でしかないことが くわかった。

イラク戦争がなんのための戦争だったのか、 くわかりました。 らないことも多く ました。戦争は無実の人たちが殺され犠牲になります。イラク戦争に協力した日本政府の を たち日本国民が追 する 動は大 です。イラク戦争総括は国民の だと いました。

最後に高遠菜穂子さんと記念 をする メンバー

ユース リ しいイラクの生々しい な話を いて きました。無 の子供がたくさん生まれていたり、 に人が われていて、ク ンが だという話も めて いてビックリしました。

イラクの復興が、高遠さんたちの が、多くの人に いて んでいくのだと感じました。力強い報 を き、 しい報を ていくのが たちの 命だと いました。

現実におきた内容、アメリカのやってきたことを映像で て、とても を けました。戦争が いか人間 を していくか……。もっと多くの人に ら ていきたい。

この にもたくさんの感想が られました。 の都 上、 さ て きます。 日のカン と わ てありがとう いました。

核兵器廃絶をめざして

NPT(核不拡散条約)再検討会議に代表を送ろう